
「シャボン玉月間」に寄せて 
越谷市長 高 橋   努 

 越谷市は、中川や元荒川など、多くの河川や水路があり、古くから「水郷こしがや」と呼

ばれ、豊かな自然に恵まれております。 
 本市では、この豊かな環境を次世代へ引き継ぐため、越谷市環境管理計画を策定しており、

その中で「未来へつなげよう 地球と人にやさしいまち こしがや」を望ましい環境像と定

め、市民・事業者の皆様との協働により、環境にやさしい持続可能な社会づくりに取り組ん

でいるところです。 
貴会が長年取り組まれている「せっけん運動」は水環境の保全に寄与するものであるとと

もに、丁寧な手洗いは新型コロナウイルス感染症予防対策として大変効果的であります。 
本市では、この活動に対して敬意を表しますとともに、今後いっそう環境問題への取り組

みの輪が広がりますよう心からご祈念申し上げます。 
 
 
「せっけん使おう！７月はシャボン玉月間」に寄せて 

                           草加市長 浅井 昌志 

 草加市は埼玉県の東南端に位置し、草加せんべいが全国的に知られており、綾瀬川右岸沿

いの草加松原は、国の名勝「おくのほそ道の風景地」となっています。 

 本市は平成 11 年に環境共生都市宣言を行い、「人と自然が共に生きるまち そうか」の実

現に向け、平成 31 年 3 月に「生物多様性そうか戦略」、令和 2 年 3 月に第二次環境基本計

画（第二版）を策定し、環境問題の解決に取り組んでいるところです。 

 綾瀬川は、かつて水質汚濁が著しかったものの、下水道の普及などにより近年ＢＯＤ値が

3mg/lを下回るようになり、多くの魚類や鳥類が戻ってまいりました。これも貴会が推進す

る水環境を保全し、安全で健康なくらしが営める良好な環境づくりと軌を一つとするもの

です。 

 貴会の皆様が長年取り組まれている水環境の保全活動に敬意を表しますとともに、今後

も皆様方の活動がさらに広がりますよう心からご祈念申し上げます。 

 

 
シャボン玉月間によせて 

松伏町長 鈴木 勝 

松伏町には江戸川・中川・大落古利根川と３本の川が流れております。３本の川には魚も

豊富で、昭和 40 年前後までは川でとれた魚を食することが出来ました。このため、子ども

の「魚とり・魚釣り」は食卓を彩る役目をしました。高度経済成長と共に洗剤が開発され、

川の堰などには泡が出はじめ、魚を食することは出来なくなりました。川を汚したのも人な

らば、美しい川を取り戻すのも人の役目だと思っております。 



松伏町においては、「松伏町都市計画マスタープラン」を作成し、水と緑のネットワーク

形成を目標とし、３本の川の清掃を町民と共に行っています。 

貴会の環境保全活動に心から敬意を表しますと共に、今後のご活動を心よりお祈りいた

します。 

 
 
「シャボン玉月間」によせて 

三郷市長 木津雅晟  
埼玉県の東南端に位置する三郷市は、人口増加と企業進出が続くなど発展を遂げる一方

で、市の東西を江戸川と中川が流れる、水と緑に囲まれた自然豊かなまちです。 
本市では「ふるさとの川 水辺の再生事業」において、豊かな緑や水辺が保全・創出さ

れ、自然を身近に感じることができるよう、環境保全の大切さを広めています。今後も市

民・事業者・市が連携し、環境と共生する地域づくりを推進してまいります。 
結びに、貴会の長年にわたる活動に敬意を表しますとともに、新型コロナウイルス感染

防止の観点からも「せっけん運動」の輪がさらに広がりますことをご祈念申し上げます。 
 
 
シャボン玉月間によせて 

八潮市長 大山 忍 
八潮市は、埼玉県の東の玄関口として発展しつつも、中川、綾瀬川、大場川などの河川に

囲まれており、豊かな水辺の環境に恵まれています。 
このような中、本市では、人と自然が共生できる良好な環境を保全するため、各種イベン

ト等での生活排水対策の普及・啓発などにより河川浄化策を推進しています。 
また、市民にとって最も身近な自然として親しめる水辺空間の創出を図るため、葛西用水

の親水化整備にも取り組むなど、「水と緑にふれあえる、環境にやさしいまち八潮」の実現

を目指しています。 
貴会の長年にわたる水環境の保全活動に敬意を表し、今後もその活動の輪がますます広

がることをご祈念申し上げます。 
 
 
シャボン玉月間寄稿文 

吉川市長 中原 恵人 
吉川市は、東に江戸川、西に中川が流れ、古くから水の恵みを享受してまいりました。「吉

川に来て、なまず、うなぎ食わずなかれ」といわれ市内の料亭で川魚料理が味わえます。ま

た「川の郷」を取り戻そうと「川まつり」も開催されております。 
この豊かな水環境を未来へ受け継いでいくため、市では公共下水道への接続や浄化槽の



維持管理の啓発、合併浄化槽への転換促進により水質の保全を図っており、美しい水環境の

創出に向けて引き続き取り組んでまいります。 
最後に、現在新型コロナウイルス感染症対策としてこまめな手洗いが励行されておりま

す。新しい生活様式の中で、貴会の活動の輪がますます広がりますことを心より御期待申し

上げます。 
 

 
 


